

勤勢医ニユース

発行所
新潟県医師会
新潟市中央区医学町通2-13
TEL 025(223)6381

一燈照隅

新潟大学大学院医歯学総合研究科
消化器内科学分野 教授 寺井 崇二
(平成2年卒)



医学の常識は科学の進歩により変化し、その中で、我々は患者さんを「治す」ということを使命に、長い医師人生を過ごします。私自身も、消化、吸収、代謝のシステムに魅力を感じ、さらに癌も対象疾患であることから消化器内科学になりました。日本消化器病学会は会員数37000人になり、サブスペシャリティーでは最大の学会です。2023年、生活習慣予防協会は『令和の3大新国民病』として、機能性ディスペプシア、MASLD(代謝機能障害)関連脂肪性肝疾患、うつ病をあげています。私が医師になった時は、消化器疾患は、肝炎ウイルス等、感染症の

消化器内科の魅力



埼玉県済生会川口総合病院
消化器内科部長 松井 茂
(平成2年卒)

消化器内科の魅力

埼玉県済生会川口総合病院消化器内科の松井と申します。当院は新潟大学消化器内科の首都圏にある唯一の関連病院です。埼玉県の南部に位置し、荒川を境に

用・進化させていく楽しさもあり、新潟大学消化器内科は、食道カラシアの内視鏡的POEM治療も症例数国内第8位の屈指の機関であり、先進医療として、新たにZenker憩室に対するPOEMを進め、また今年度は難治の逆流性食道炎に対する内視鏡的逆流防止粘膜切除術(ARMS)も開始します。腸内細菌における小腸内細菌増殖症(SIBO)の報告数も国内で一番多い状況です。また、次世代医療としての再生医療臨床開発の分野においては、間葉系幹細胞、HNCBIペプチド製剤を用いた再生医療等、企業と、医師主導治験と行っており、この分野は、トップの機関です。医工連携により開発したESDの教育機器「Endogel」は世界10か国で販売されています。また、消化管異物除去用の内視鏡アタッチメント「Endoflower」や、病院用の「簡易トイ」も開発し販売しています。2024年は赴任して10年目になります。この間に入局した先生は84人、学位取得した先生が70人です。関連機関で診療部長以上に昇任された先生は49人で、それぞれ施設で、運営と診療と後輩育成を担っていただいています。地域医療を担う「かかりつけ医」として独立された先生は41人になり、地域の関連機関と連携を深めています。赴任以来、教室の若い先生たちには、様々な分野の世界トップの機関で国際交流、留学の経験を作りたいという思いがあり、現在、教室には、文部科学省

位の期間、研修を受けなければ行けない。また、低侵襲的検査・治療を目指して、近年の進歩は目覚ましいものがあります。消化器内科は高い専門性を有しますが、患者全体を診る総合内科的な診療科であることも魅力の1つです。腹部症状は消化器内科、外科、産婦人科を中心に様々な診療科の疾患で出現しますが、

北関東の中年勤務医が語る消化器内科の魅力

水戸済生会総合病院 副院長 柏村 浩
消化器内科主任 部長 (平成5年卒)



私の住む茨城県は、魅力度ランキングで全国ワースト2位です。少し不名誉ですが、住めば都、水戸市は人口約27万の小都市ですが、借景園をはじめ緑と史跡も多い住み心地よい所です。当院は、救命救急センターを擁し、ドクターヘリとドクターカーの運行を担う急性期型病院で、歴代院長をはじめ現在も多くの新潟大出身者がいます。私は50代後半を迎えつつ、消化器内科チームの一員としてこの病院で誇りを持って働いています。今回は改めて消化器内科の魅力を考えてみました。

1. 手技や疾患が豊富、やりがいや達成感が沢山味わえる。消化管と肝臓の疾患を内視鏡や超音波を使って自ら観察・治療すれば、大きな達成感が得られます。私が消化器内科を志した90年
2. 医師過剰時代にも食い扶持に困らない。がん罹患数の1位は大腸、3位は胃。炎症性腸疾患も増加し診療需要は大きいです。内視鏡と超音波で「手に職」をつければ、アルバイト先の確保も容易になり、様々な働き方が可能です。また最新の先生と関係者の皆様には、やりがいや満ちた消化器内科を是非選んで頂きたいです。

20年を振り返っての消化器内科医としての

長岡中央総合病院 内科部長 岡 宏充
(平成15年卒)



私は2003年に新潟大学を卒業し、幅広い疾患に対応できる医師になりたいとの漠然とした希望から大学病院での内科研修を選択しました。1年間の研修を終え、内科研修医間のくじ引きで2番くじを引き当て、多忙だが多くの症例が経験できる長岡中央総合病院での2年目の内科研修を選択しました。3回目の当番日当日をこなすなど多忙でしたが、充実した研修を行うことができました。現在の研修医制度が始まって初期研修医が多岐の科をローテーションするようになってから、忙しい内科や外科の入局者が減っているのを聞きます。消化器内科は多くの魅力をもった診療科であり、現在はこの病院の消化器内科も生活の質を高める努力をされていると思いますので、若い先生はぜひ入局をご検討下さい。

近頃は内視鏡診断を支援してくれませんが、内視鏡手技には内視鏡医の技術が欠かせません。3. サブスペシャリティー毎に専門医制度が整備されている消化器病学会、消化器内視鏡学会、肝臓学会など、各領域の専門医更新しながら知識のアップデートも行えます。当科でも勤務年数に応じた各学会専門医取得を行っています。4. 多くの女性医師が活躍している。当科の3名の女性医師のうち1名は、産休と育児休暇後に日勤で復帰し、ESDや後輩の指導もお互いを理解しチームに向かい合っている時代です。男女問わず働きやすいよう当科は週末完全オフや平日夜間の当番制も導入済みです。5. 開業との相性も抜群！当院の勤務を経て水戸市で開業されている打越康朗先生(S59卒、渡辺孝治先生(H8卒))は、内視鏡や超音波など消化器内科の長所を生かして大繁盛されています。おわりに、新潟県内の消化器内科の診療水準は非常に高いレベルにあり、各病院に教え上手な指導医やスタッフが揃い、経験も沢山積めるはずですので、初期研修後の進路を検討中の先生と関係者の皆様には、やりがいや満ちた消化器内科を是非選んで頂きたいです。

